

La Bandera

Toledo 10 de Mayo de 1911.

REVISTA DE PRIMERA ENSEÑANZA

Profesional.

Se publica los días 1.º, 10 y 20 de cada mes.

Dirección y Redacción:
Calle de Alfonso XII, 22

Toda la correspondencia al Director.

No se devuelven los originales.

DIRECTOR PROPIETARIO
SATURNINO RODRÍGUEZ

COLABORADORES
TODOS LOS SEÑORES MAESTROS QUE NOS
HONREN CON SUS ESCRITOS

Precios de suscripción:

Año..... 5 pesetas.
Semestre..... 3 »
Trimestre..... 2 »

Pago adelantado.

ASECCION A PRECIOS COSTOSOSALES

Número suelto: 25 cénts.

SUMARIO

Declaraciones del Director general.—Sección oficial.—Concurso de ascenso y traslado.—Asociación de Maestros del partido de Illescas.—Sección especial, A los Profesores especiales de Instituto.—Instituto General y Técnico de Toledo, Tribunales de exámenes.—Noticias.—Correspondencia particular.—Anuncios.

Declaraciones del Director general.

De nuestro apreciable colega *El Magisterio Aragonés*, copiamos las siguientes declaraciones que el Sr. Altamira ha hecho á uno de sus redactores....

«De cien probabilidades tenemos noventa de que los aumentos del nuevo presupuesto nos permitirán poner mano de veras en el problema transcendentalísimo de la elevación de sueldos. El problema lo tenemos estudiado hasta en sus más mínimos detalles. Las necesidades nos son tan conocidas como puedan serlo para el que las sufre y deseos no nos faltan, tales y tantos, que si la ocasión de remediarlas no se ofreciera, se vería cómo se inventaba. Tenemos mucho adelantado. Hay ambiente muy favorable y un Ministro, el actual, que el mismo día en que tomaba posesión de su cargo, me decía: «No sé lo que estaré, ni lo que me será dado hacer. Pero si puedo asegurarle que aunque todos los ramos de la enseñanza me son muy caros, mi predilección la tiene la primera enseñanza. Haré por ella cuanto humanamente se pueda hacer. Si á todos los ramos no se puede atender, atenderé á éste».

Hay que tener un poco de paciencia. Siempre los primeros períodos de reformas transcendentales son

un poquitín confusos. Hay, y más en Instrucción primaria, tantos intereses diversos y aun opuestos, que hay que andar con pies de plomo para no lastimarlos.

—?—

Sí. Algo y aun algo hay de eso; pero no molestan. Yo les aseguro á ustedes que mientras esté yo en la Dirección no se recibirá ninguna solicitud ó instancia que no se estudie con todo el detenimiento debido y que procuraremos resolver con un criterio ajustado á la más estricta justicia, poniendo verdadero empeño en acertar y pesando, no las recomendaciones é influencias que la acompañen, sino las razones en que se cimiente.

—?—

Las graduadas son para mí una necesidad.

Quiero graduadas, pero graduadas verdad. Graduadas de seis grados. Graduadas de dos y tres y aun cuatro grados son un remedo. Si son seis años los de la edad escolar partiendo de la edad, que si no es todo, es cuando menos una base, pongamos seis años, grados ó cursos y esta división con aquellas excepciones que la práctica aconseje, nos dará una graduación. El Estado irá en la medida que le consientan sus recursos, construyendo edificios *ad hoc*, pero no podemos esperar á esto para ir graduando. El desdoble, que al parecer de algunos es medida que atenta á la graduación, no tiene más finalidad que esa graduación por hoy posible. Encontrará auxiliares tan decididos, entusiastas y competentes como el Delegado Regio y Maestros de Zaragoza; no había de tardar en poder ofrecer pruebas evidentes de que no voy equivocado en el camino trazado.

—?—

No; eso no; pueden ustedes desechar todo temor y repetirlo en todos los tonos. Los Ayuntamientos no pagarán más de lo que pagan. Los aumentos será